

Zeitschrift: Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Herausgeber: Schweizer Alpen-Club Sektion Bern
Band: 88 (2010)
Heft: 3

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Inhalt

3	Editorial
4	Einladung zur Sektionsversammlung
4	Protokoll der Sektionsversammlung
7	Mutationen
9	Tourenwesen
12	Gruppe für Natur und Umwelt (GNU)
13	Fotogruppe
14	Mitteilungen, Verschiedenes
18	Monatsprogramme
22	Tourenberichte
30	Impressum

Editorial



*Liebe Clubkameradinnen
und Clubkameraden*

Einmal mehr ist es so weit, die Abgeordnetenversammlung des SAC findet am 5. Juni in Biel statt. Eine ganze Reihe von Entscheidungen ist zu treffen und unsere Sektion wird mit zehn Abgeordneten vertreten sein. Zur Vorbereitung der AV findet jeweils die Regionalkonferenz in Olten statt. Ich werde unsere Sektion wie üblich dort vertreten.

Im Sektionsvorstand haben wir zurzeit keine grossen Projekte zu behandeln, es läuft alles in den normalen Bahnen.

Ich habe mir persönlich in der letzten Zeit wieder vermehrt Zeit genommen, um Ski- und Klettertouren zu unternehmen. Dabei konnte ich einmal mehr feststellen, wie abwechslungsreich unser Hobby ist. Zwischen dem Tessinergranit und den Sulzschneehängen des Wildhorns ist ein breites Spektrum von Betätigungen möglich. Es wurde mir einmal mehr bewusst, dass eine Tour, sei es im Fels oder im Eis, vor allem durch die Ereignisse, die mit ihr verbunden sind, einzigartig wird. Glücklicherweise können wir in der Schweiz unserer Passion ungehindert nachgehen. Ein Blick über die Grenze zeigt, dass dies nicht selbstverständlich ist. In Italien gibt es zurzeit eine regelrechte Hetzkampagne gegen Skitourengeher, es drohen mehrere Jahre Gefängnis beim sogenannten «fahrlässigen» Auslösen von Lawinen. Ich hoffe, dass es bei uns nicht so weit kommt! Liebe Clubkameraden und Clubkameradinnen, ich wünsche euch viele einzigartige Bergtouren in unserer schönen Bergwelt.

Bis bald

Euer Präsident Markus Keusen

Titelbild: Hauswurz
Foto: Monika von Allmen